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Comissão Assessora de Plantas Medicinais e Fitoterápicos do CRF-SP 1 
Ata da IX Reunião Ordinária Anual 2 

11/09/2019 3 
Às dezoito horas e dez minutos do décimo primeiro dia do mês de setembro do ano de dois mil 4 
e dezenove, deu-se início à IX Reunião Ordinária Anual da Comissão Assessora de Plantas 5 
Medicinais e Fitoterápicos do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, coordenada 6 
pela Dra. Cristina Laurinda Simões. 7 
Presenças Registradas: Dra. Cristina Laurinda Simões, Dra. Katia Suzi da Silveira Silva, Dr. 8 
Marcelo Alfredo Nogueira, Dr. Paulo Eduardo Orlandi Mattos, Dra. Salette Maria Krowczuk de 9 
Faria, Dra. Sônia Valeria Bonotto e Dr. Rogério Ribeiro de Almeida – Farmacêutico Consultor do 10 
Datep. 11 
Ausências Justificadas: Dra. Maira Popts Cleto Rosa, Dra. Márcia Silva Gomes, Dra. Maria Inez 12 
Grabert Neves Yebra, Dra. Nilsa Sumie Yamashita Wadt, Dra. Sérgio Tinoco Panizza, Dra. Valéria 13 
Faggion e Dra. Viviane Bergamo Morgero Takegava.                                  14 
1. APROVAÇÃO E ASSINATURA DAS ATAS:  15 
1.1. Ata da VIII Reunião Ordinária, realizada em 14/08/2019 - Após lida e aprovada, a 16 
Ata foi assinada e deverá ser encaminhada para a Diretoria do CRF-SP. Encaminhamento: Ao 17 
Datep para enviar a ata à Diretoria do CRF-SP para homologação. 18 
2. ATA DA SECCIONAL – Não houve. 19 
3. INFORMES: 20 
3.1.  Reunião Plenária Ordinária – 23/09/19 - Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa 21 
que a Diretoria do CRF-SP não disponibilizou, até o momento, a pauta desta reunião. Conclusão: 22 
Comissão ciente.  23 
3.2.  XX Congresso Farmacêutico – 20/09/19 -  Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa 24 
que esta data é a limite para inscrições por meio eletrônico, após, será possível se inscrever, 25 
mas, somente na data e local do evento. Conclusão: Comissão ciente. 26 
3.3.  3º Simpósio de Saúde e Bem-Estar para Profissionais da Saúde – Dra. Cristina 27 
Laurinda Simões informa que este evento será para profissionais da saúde e acontecerá no dia 28 
23/09/19. Conclusão: Comissão ciente. 29 
4. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO:  30 
4.1.  Protocolo de tratamento de fitoterapia (protocolo calmante) - Dra. Cristina 31 
Laurinda Simões informa que enviou o protocolo à Dra. Salette Maria Krowczuk de Faria, Dra. 32 
Sônia Valeria Bonotto, Dra. Katia Suzi da Silveira Silva e Dra. Nilsa Sumie Yamashita Wadt para 33 
darem andamento. E acrescenta que a Comissão irá analisar, opinar, tentar fazer algo e depois 34 
enviar para a Dra. Nilsa Sumie Yamashita Wadt, e está concluirá. Encaminhamento: ao 35 
Datep para pautar na próxima reunião.  36 
4.2.  Palestras técnicas com especialistas – Dr. Rogério Ribeiro de Almeida informa que 37 
estão definidas duas palestras abertas: uma para o dia 23/10/19, com a Dra. Nilsa Sumie 38 
Yamashita Wadt e a outra para o dia 13/11/19, com o Dr. Marcos Roberto Furlan. Dra. 39 
Cristina Laurinda Simões informa que fará uma palestra fechada no dia 11/12/19 sobre 40 
“Plantas Medicinais Relacionadas à Estética.” Conclusão: Comissão ciente. 41 
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4.3.  Consultas Públicas de nº 654 e nº 655 – Dr. Rogério Ribeiro de Almeida apresenta 42 
como ficou a proposta destas consultas públicas. Dr. Marcelo Alfredo Nogueira comenta que 43 
as sugestões feitas pela Dra. Katia Suzi da Silveira Silva foram imprescindíveis para uma boa 44 
redação. Dra. Cristina Laurinda Simões comenta que houve uma reunião conjunta com as 45 
Comissões de Farmácia Magistral, Plantas Medicinais e Fitoterápicos e Suplementos Alimentares, 46 
e se discutiu vários temas, inclusive sobre a cannabis. Acrescenta que a Dra. Priscila Dejuste 47 
esteve em reunião com a Dra. Alessandra Soares Bastos, Diretora da Anvisa, e que foi 48 
proposto a realização de um evento sobre cannabis. Dentre os possíveis palestrantes, é indicado 49 
o Dr. Paulo Eduardo Orlandi Mattos. Encaminhamento: Pautar esse evento na próxima 50 
reunião para discutir os detalhes com a Coordenadora desta Comissão.  51 
4.4.  Verificar tema para revista do farmacêutico – A Comissão revisa o banco de dados de 52 
temas para a revista do farmacêutico e, na próxima reunião, verificará se será mantido o tema 53 
sobre PANCs - Plantas Alimentícias Não-Convencionais e confirmará a ordem de prioridade. 54 
Encaminhamento: Ao Datep para pautar na próxima reunião.  55 
5. ENCERRAMENTO: Concluídos os assuntos em pauta às vinte e uma horas e sete minutos, 56 
Dra. Cristina Laurinda Simões encerra a reunião da qual foi lavrada a presente ata, que após 57 
lida e aprovada, será assinada pelos membros presentes na próxima reunião ordinária. Redigida 58 
por Joilson Lopes da Silva. Próxima reunião agendada para o dia 23/10/19. 59 

Dra. Cristina Laurinda Simões:  ___________________________________________________  60 

Dra. Katia Suzi da Silveira Silva:  __________________________________________________ 61 

Dr. Marcelo Alfredo Nogueira: ____________________________________________________ 62 

Dr. Paulo Eduardo Orlandi Mattos: _________________________________________________ 63 

Dra. Salette Maria Krowczuk de Faria: ______________________________________________  64 

Dra. Sônia Valeria Bonotto: ______________________________________________________ 65 


